



JAMES WALKER FANNIN JR.
(1 de enero de 1804 — 27 de marzo de 1836)

James Fannin dirigió las tropas rebeldes que fueron masacradas en Goliad en 1836. Su derrota inspiró la victoria que aseguró la independencia de Texas.

En 1834, Fannin se mudó de Georgia a Texas. Cuando la Revolución de Texas estalló en 1835, su ambición lo puso en el centro de la acción. Con Jim Bowie, Fannin luchó en la Batalla de Concepción y participó en el asedio de San Antonio.

Fannin después quiso llevar el combate a México con el plan de atacar a Matamoros. Sin embargo, cuando se enteró que Santa Anna estaba preparando una invasión masiva, se retiró al presidio de Goliad. Allí encabezó el mayor contingente de los rebeldes texanos para enfrentar el avance del ejército mexicano.

Después de la caída del Álamo, Houston ordenó que Fannin se retirara de Goliad a Victoria. Pero Fannin vaciló, esperando cinco días para empezar su retirada. Por eso las fuerzas mexicanas lo alcanzaron en la Batalla de Coleto. Aunque el general mexicano José de Urrea buscó misericordia para sus prisioneros, Santa Anna se mantuvo firme en sus órdenes. El Domingo de Ramos de 1836, el Ejército Mexicano ejecutó a Fannin y a más de trescientos de sus hombres.

Unas semanas después, cuando Houston finalmente enfrentó a las fuerzas mexicanas en la Batalla de San Jacinto, los gritos de “¡Recuerden el Álamo! ¡Recuerden a Goliad!” incitaron a sus soldados. Después llegó la victoria y la independencia de Texas, un legado del sacrificio de Fannin.